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! ! ! !一个良好的开端，就在眼前。
“我们团队目前已就位的 !"人中，
有多位入选国家‘千人计划’。”朱健
康教授在昨天的揭牌仪式上自豪地
说，“接下来还排了很多面试，将有
更多优秀人才加入我们。”中科院院
长白春礼也透露说，团队投出的第
一篇论文，前天已被国际顶尖学术
期刊《科学》（#$%&'$&）接受。

投身生物学界
成为领军人物
这样的成绩对朱健康而言并不

稀奇———这些年来，他在《自然》《科
学》《细胞》等世界高水平学术期刊
上发表了 (""多篇论文，是全世界
植物科学领域发表论文引用率最高
的科学家之一。作为全球植物抗逆
分子生物学界的领军人物，朱健康
教授 )"*+年当选为美国科学院院
士，时年 ,)岁，是美国科学院最年
轻的院士之一。
谁能想到，这位国际顶尖科学

家的识字启蒙课，是父亲在皖北农
村的田头里教的；大学时代的他，曾
一边在学校做保安，一边给留学生

开武术训练班勤工俭学。朱健康儿
时的梦想，就是出去做一番事业，设
法改变父辈的生存方式。为了梦想，
他刻苦学习考进中国农业大学，后
又从北大赴美留学。

留美期间，他酝酿着人生的第
二大梦想———为中国农业的可持续
发展技术做一份贡献。)"",年，他与
施一公、饶毅等海外学者联合向国家

提出研究生教育制度改革建议，并得
到采纳。近年来，他每年回国多次，频
频与国内同行合作，开辟了用小盐芥
研究高度耐盐的新领域。

受邀“千人计划”
选择上海“耕耘”
)"*"年底，中共中央组织部开

始实施“千人计划顶尖人才”引进计

划，实行“一事一议，特事特办”原
则，为海外高层次人才继续开辟新
的绿色通道。)"**年 *月 *-日，朱
健康教授应邀参加中央“千人计划”
联谊会成立大会并受到中央领导的
接见，朱健康正式提出了回国为祖
国的植物科学事业发展做贡献的愿
望，当即得到肯定回复。

朱健康教授随即与海外学者杨贞

标、丁守伟、陈雪梅等教授共同草拟
了回国工作的设想，经过综合考量，选
择在上海“耕耘”新的科研“沃土”。
中国科学院、上海市政府也高

度重视和积极支持，明确将引进朱
健康教授并新建研究中心纳入“院
市合作”框架。市绿化和市容管理局
从上海辰山植物园科研中心腾出
!""" 平方米空间用作新建研究中
心过渡用房，同时从引种基地划拨
-公顷土地作为一期建设用地。松
江区政府也积极为研究中心后期建
设发展预留土地和空间，提供人才
支撑保障条件。本报记者 董纯蕾
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朱健康#!""#年获美国普渡大

学植物生理学博士学位$ $%%%年受聘

美国亚利桑那大学植物科学系正教授$

曾任加州大学河滨分校整合基因组学

研究所所长%讲座教授%杰出教授#沙特

国王大学植物逆境基因组研究中心主

任#现为美国普渡大学生物化学系和园

艺及园林系杰出教授$主要从事植物逆

境分子生物学研究#在植物抗旱%耐盐

与耐低温方面做出了杰出成就$

从农村娃到美国科学院年轻院士
———记“千人计划”落户上海第一人朱健康教授

随着中国科学院上海
植物逆境生物学研究中心
昨天在上海辰山植物园的
揭牌，中央“千人计划”顶尖
人才与创新团队项目引进
的第一位科学家———国际
著名植物生物学家朱健康
教授，正式落户申城。朱健
康及其团队将领衔该研究
中心的建设，在上海开始勾
画“助更多植物在逆境中茁
壮生长”的科研蓝图。

! ! ! !本报讯 （记者 叶薇）昨天市
发改委公布本市幼儿园保育教育费
收费标准，并规定幼儿园不得在保
教费外以开办实验班、特色班、兴趣
班、课后培训班和亲子班等特色教
育为名另行收取费用，不得以任何
名义收取与入园挂钩的赞助费、捐
资助学费、建校费、教育成本补偿费
等费用。
按照规定，公办幼儿园分为一

级园、二级园、三级园和市级示范园
四个收费级别，每级别分全日制和
寄宿制两类，每人每月对应的最高
收费标准为———

! 一级园全日制为 $$&元#寄

宿制 '"%元&

! 二级园全日制 ()&元#寄宿

制 '*+元&

! 三级园全日制 ,$&元#寄宿

制 $"%元&

! 市级示范园 )%%元#寄宿制

-%%元$

公办幼儿园接收在本市任职或
就业外籍人员的偕行子女随班就读
的，保育教育费最高收费标准分别
为每人每月 *.++ 元（全日制）和
).++元（寄宿制）。经市教委核准可
以独立制定保教计划、在完成招收

本市幼儿计划的前提下招收直接从
境外来沪外籍儿童（单独成班）的公
办幼儿园，保育教育费最高收费标
准为每人每月 !-++元。
市发改委规定，保育教育费按月

收取，不得跨月预收。儿童实际在园
天数按法定工作日计算。实际在园天
数累计不足当月法定工作日一半的，
保育教育费按半月计收；实际在园天
数累计达到或超过当月法定工作日
一半的，保育教育费按一个月计收。

新政策将自今秋起执行/ 保育
教育费收费标准实行“新生新办
法、老生老办法”。

幼儿园将按四个级别规范收费
本市严禁以开办兴趣班等为名另行收费

! ! ! !本报讯 （首席记者 施捷）在
刚刚结束的美国男科年会上，加拿
大学者有关吸烟对男性生殖功能
影响的报告，进一步引起了人们
的注意。

历来的研究已经明确证实，吸
烟者与被动吸烟者会造成男性精子
的染色体异常，并增加女性自然流
产的几率，引起新生儿畸形和新生

儿死亡。此次会议上，学者经过动物
实验，阐述了其构成损害的机制。

在美参加会议的上海集爱遗
传与不育诊疗中心院长赵伟鹏教
授通过电子邮件向本报记者解释
说，这是一个很重要的信息，因为
此研究证实了无论何种吸烟方式，
均会影响精子的遗传内部结构与
功能；更重要的是，它证实还会影

响到精子遗传变异，将影响下一
代，构成潜在危害，影响家族下一
代或下几代的健康。

赵教授说，有两个情况也值得
公众关注，一是所有资料均证实男
性无论何种吸烟方式对生殖过程
的损害明显大于已戒烟者，二是仅
少数报告认为这种损害与吸烟剂
量有关。

实验证明'吸烟有害男性生殖健康
潜在危害下一代或几代人

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）近日，
上海师范大学首批师范生在自己的
校园里参加了 )"*"01# 223国际
认证培训考试，通过率达 4-56!7。

01#是微软办公自动化全球
认证的英文简称，是一份过硬的职
业资格证书。在美国，公务员必须

持有 01#证书方能参加公务员招
聘，美国大学亦认可 01#证书。
上师大经过申请，已正式成为

微软办公自动化全球认证教育培
训中心，未来将为 *"""多名师范
生及贫困大学生免费提供 )"*"微
软 223培训和国际认证服务。

上师大设立MOS培训中心
计划为贫困大学生提供相关免费服务
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更常出现的潜规则是偷工减
料。比如足光粉中的苦参碱，有些企
业用须状、或用树皮打出来的粉末
也能达标，疗效却不行。“有时只查
含不含某种成分，不查含多少，不做
定量分析。原料采购、投料情况等
环节往往是监管‘死角’，只能靠企
业自检和制药人的良心。”

放弃中标，零售销量反升
运佳黄浦生产的 !"种外用制

剂均价 "849元，开塞露、冻疮膏、尿
素软膏、解痉镇痛酊、炉甘石洗剂等
廉价药深受好评，有 9种被列入国
家基本药物目录。

“我们一心一意做廉价药，论起
价格，却没优势。”方之光坦言，现在
的药品招标机制是“以低价论英
雄”，价低者中标，导致药厂走入低
价竞争的怪圈。“外地厂家生产的开
塞露，在上海的中标价是 +8,:元，
我们实在做不到这么低，就干脆放
弃，不能为了中标，不择手段降低成
本。”
由于零售市场尚未与医疗市场

招标采购同步，运佳黄浦找到一丝
市场缝隙，努力开拓各地零售市场。
去年，开塞露在沪零售销量上涨

.+7至 -+7。“现在公司销售上有种
反常的现象，一种药在哪里没中标，
哪里就卖得好。东方不亮西方亮，只
要严守质量，还是会有所回报。”
方之光感叹，中国普通药品价

格不是太高而是太低。一支开塞露
在日本卖 !+元人民币，我国零售
价为 :8:元；一瓶土槿皮酊日本卖
:++元，我国卖三四元。“如果不能
形成良好的价格机制，不能保证经
典药品的合理成本，而是一味降
价，那压垮企业的‘最后一根稻草’
会越来越近。”

为保市场，无力创新研发
不久前，方之光接待欧洲最大

外用药企业的代表后，唏嘘不已。同
做外用药，欧洲企业每年拿出销售
额的 :+7搞研发，建大规模皮肤用
药研发中心，年销售额十几亿欧元，
“而我们心有余而力不足，在市场上
站稳脚跟已经不易，没能力研制新
药，无法消化创新成本。”

有许多廉价药因售价长期不
变，利润微薄，导致厂家停产，甚至
出现“中标死”现象。运佳黄浦同样
面临类似困境：生产的药品中，盈
利、保本、亏损，各占三分之一。但考
虑到患者需要，即使只能保本，厂家

照样坚持生产。
记者从业内人士了解到，由于

普通药品价格太低，不少企业靠申
报新药，卖高价获利。所谓医药创新
绝大部分是“换汤不换药”，稍改头
换面，就可作为新药报批。一年居然
能批出上万个新药，而美国一年的
新药才 :++多个。曾有药企为了申
报新药，把给药方式从肌肉注射改
成静脉注射，结果酿成安全事故。

不少业内专家对此忧心忡忡，
资金不断投入，其实不是为了研创
新药，而是为了更快发财。目前，我
国大部分企业都以仿制药品为主，
靠低价竞争生存，长此以往，我们将
丧失创新能力。

谁把“良心药”逼进“小弄堂”

! ! ! !上海市和全国近百所高校的
咨询会于今明两天举行。目前各类
咨询会基本都以院校在各自的校
园内举行为主，外省市一些高校会

重点选择在沪上主要高校设点。
图为华东师范大学的高考咨

询会上家长多于学生

本报记者 孙中钦 摄影报道
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